

日本共産党

困ったときはお気軽 にご相談ください

内容は口外しません

TEL: 341-3235 FAX: 341-3236

メールアドレス spum69u9@pony. ocn. ne. jp

ご意見や投稿など

もお寄せください

ホームページ http:

//www.jcp-kawajyu.jp/

携帯サイトhttp: //www.jcp-kawajyu.jp/i/



挙がはじまりました。

が解散され、日本の命 運をわける歴史的選

11 月 16

日に衆議院

日本の政治は、60年に渡

させている会社の社会的信用を失墜数々の違法・脱法行為が

述べています。

しかし、

その実

あり続けなければならない」と て「社会から尊敬される企業で 規範を守ること」で、それによっ

態はどうでしょうか。

くり返される談合事件

す。ごみ焼却談合では、 水門設備談合を起こしてい 梁談合、続いて2007年には 却談合、トンネル換気談合、 支払いました。 500万円もの莫大な課徴金を Ш .重は、2006年にごみ焼 51 億 6 ま 橋

合疑惑で特捜部の捜索を受けて コプタ開発受注に関する官製談 そして、今年9月には、 IJ

脱法的 契約社員の大量解雇 「クーリング・ オフ

無残な失敗をとげました。 権もそこから抜け出せずに 続いてきました。民主党政 界中心」の自民党型政治が り「アメリカいいなり」「財

この政治は、日本国民の

ています。 則に反し、常時必要な業務に非 法的期限を一時回避する脱法的 正規社員を雇入れ、最長3年の 「クーリング・オフ」をくり返し Ш 重は、労働者派遣法の大原

めに、その結果として、デ

フレ不況やTPP、原発・

根本的利益とは相反するた

あらゆる分野で矛盾を広げ エネルギー、米軍基地など、 内規則のみならず、広く社会の

ンプライアンスとは、 アンスガイドブック』で、

法令や社

Ш

重は、

自社の

『コンプライ

出し)的な手法で、契約社員の 道なロックアウト(突然の締め 大量解雇を強行しました。 今年の10月には西神戸工場 人間の尊厳を踏みにじる非

「下請振興法」等を無視した下 請単価の引き下げ要請

引き下げ要請を行いました。 保護」する法令に反し、下請業 の禁止や「下請事業者の利益を 年3月に「優越的地位の濫用」 者に対し、最大で25%もの単 船舶海洋カンパニーでは、 今

未来はありません。

●深夜までのタダ働きを放置 多くの職場で、労働者の「自

【2貢へ続く】

らのめざす方向には決して まれています。しかし、 う現象も生まれています。 深めてきました。 ようとする危険な流れも生 政治の行き詰まりを打開し 治をさらに反動化して古い などを公言し、自民党型政 また、改憲や核武装の準備 に新党乱造・離合集散とい その責任から逃れるため

立ちあがりましょう。 ん。さあ、「人民の人民に を断ち切る以外にありませ よる人民のための政治」に ためには、自民党型政治 直面する根本問題の解決

【1貢より】

過労死を心配する相談の声 も寄せられています。 深夜までの長時間労働で、 の「サービス残業」が横行 己申告」を名目に犯罪行為 しています。私たちには、

業を放置しています。 情はタダ働きのサービス残 義務を科していますが、実 働時間をきちんと把握する 労働基準法で、会社に労

を失わせる結果となってい おらず、会社の社会的信用 た。しかし、経営陣の誰一 て数々のコンプライアンス 違反をくり返してきまし 人としてその責任をとって は、目先の利益を優先し 以上のように川重の経営

ることにもなるでしょう は、国際的な信用を失墜す な経営体質を続けていて 前進しており、いまのよう 当を許さない流れが大きく 環境・腐敗の各分野で、不 世界では、人権・労働

体質が、ものづくりの 利潤第一主義の経営 一台を弱体化させる

今年に入り、たいへん痛

ています。 健康が深刻な状況に置かれ ま職場では、労働者の命と とも4名も出ています。い 自殺者が今年だけで少なく ンタル疾患も増えており、 しています。休業災害やメ ましい死亡災害が3件発生

ています。 術・技能の継承も危ぶまれ 働のモチベーションや技 協力・共同関係が崩れ、 それと同時に、働く人の 労

沖縄県婦人連合会の

会

ません。 土台を弱体化させざるを得 質を続ける限り、それらの チベーションを高揚させる る「働く人間」であり、 術・技能を継承し発展させ 「連帯した人間関係」です。 先の利益優先の経営体 ものづくりの土台は、 Ŧ 技

供が可能となるい製品・サービスの提が尊重されてこそ、良 が尊重されてこそ、良守り、働くものの人権 コンプライアンスを

る『コンプライアンスガイ ならば、会社が発行してい 義の経営を優先させ続ける することより、利潤第一主 コンプライアンスを遵守

の根本にあるもの オスプレイ配備問

題

暴行事件。 地に世界一危険な欠陥機才 て、米兵による凶悪な集団 スプレイ配備の強行に続い 世界一危険な普天間

をあらわにしました。 権蹂躙も甚だしい」と怒り ているのが今の沖縄か。人 な米兵が地上にうようよし が縦横無尽に飛んで、危険 長は、「危険なオスプレイ

針だ。どうしろ、こうしろ プレイ配備は、「米国の方 しかし、野田首相はオス

> 国の政府なのでしょう。 まつです。いったいどこの 繰り返し「事故」と言うし 森本防衛相は凶悪事件を という話ではない」とのべ、

る」という憲法をもつ国民 そして、誰もが「平和のう われなければならないのか が、なぜ平穏な暮らしを奪 ちに生存する権利を有す 米軍がなぜ存在するのか。 国への侵略を目的とする海 いう憲法をもつ日本に、他 兵隊など、戦力そのものの その根本にある安保条約 これを保持しない」と 「陸海空軍その他の戦力

うに「最悪の場合、 ドブック』で述べているよ るおそれ」があります。 存続が困難になる事態に陥 企業の

できるでしょう。 尊敬される企業」へと発展 きるのであり、「社会から 製品・サービスの提供がで 営風土を築いてこそ、良い のの人権を真に尊重する経 ることはもちろん、働くも コンプライアンスを厳守す 経営陣自らが襟を正して

は、

そのものの是非がいま鋭く

日本共産党川崎重工委員会は、川重本 社に対し疑惑の真相公表を求める申し 書を10月12日に郵送しました。

しかし、川重からは何ら回答も、 ムページ上でのコメント発表もありませ このような態度は、批判的意見を聞く 立場をまったく放棄するもので、あまりに も不誠実な態度と言わざるを得ません。

(神戸・読者N)

【陸自ヘリコプター官製談合疑惑事件】

読者の広場

ちょっといい 心 ŧ 身体も温 話 ま る

していました。 ありがとう」のやり取りを で、体も心も暖かくなるよ。 さん」「暖かい缶コーヒー 缶コーヒーを差し入れして ている人に、ある労働者が いるところを見ました。 工場正門前でのビラ配りし お互い「寒いなかご苦労 先日の14日の早朝、神戸

りを見た私も、心が暖かく 模様でしたが、このやり取 思いながら正門をくぐりま してビラ配り頑張って」と なり元気をもらいました。 にも雨が降り出しそうな空 この日は寒い朝で、いま 「ご苦労様です。暖かく



のビラを読んで

約川

重

西

神戸工場

で契

社員を大量解雇】

ちょっと おしえて !?

く尖閣諸島問題>

尖閣諸島問題で、中国の言い分は、ほんとう?

中国の言い分は、「日清戦争を通じて、尖閣諸島を かすめとった」との主張ですが、尖閣諸島の日本の領有 は歴史的にも国際法上も正当です。

第一は、1895年に「無主の地の先占」という法理に 従って領有を宣言していますが、これは正当なもので す。

第二は、1895年から1970年までの75年間、中国が - 度も日本の領有に異議も抗議もおこなっていません。

第三は、尖閣諸島は日本が戦争で不当に奪取した 中国の領域には入っていません。

日本政府の対応はこのままでよいの?

日中国交正常化以降、日中双方が尖閣問題につい て、事実上の「棚上げ」で合意していながら日本政府は その後、「領土問題は存在しない」と「棒をのんだように」 繰り返すだけで、領有の正当性を主張できず、反論もで きないという自縄自縛におちいっています。今年の国連 での「論争」でも、日本は中国に対して、ちゃんとした主 張も反論もできていません。この点で、日本の立場を弱 いものにしていることを、指摘しなければなりません。

「領土問題」での解決の道は?

政府は「領土問題は存在しない」という立場を改め て、領土に関する紛争問題が存在することを正面から 認め、冷静で理性的な外交交渉によって、日本の領有 の正当性を堂々と主張し解決を図るという立場に立つ ことです。いわば「外交不在」から「外交攻勢」に転ずる ことです。

同時に、物理的対応の強化や、軍事的対応論は、理 性的な解決の道を閉ざす危険な道であり、日中双方が 厳しく自制することが必要です。

裁判で、先人が積み上げた 立場では、労働者として 例に守られている正社員 じく団結するのが難しい

でしょうか。 過去の不当解雇を訴える

ともちかけても解りあえる まわさず足もとを固めて欲 オスプレイなどを追っかけ のではない れるのが共産党の理念。 今こそ、この現代に求め ゕ

ませんよね。 にひどいと思います。 一場もあるんですね。 あんなひどいことをする (神戸·派遣) 許せ 本当

加して 産選挙大 学大躍 演 説 進 会 日 に本

参共

Т

会」に参加しました。 先日、 日 本共産党神戸 職場の仲間と一 演 説

れました。 す日本共産党の姿が紹介さ で問題解決に向けて力を尽 題」で住民とともに草の根 のときの「借り上げ住宅問 最初に、 阪神淡路大震災

ある人達に「共に闘

鄙おう」

イデショ!

(西神戸・T)

我々が期間工・契約社員で

その同じ年に大量解雇はナ

のボーナスが出ている。

このフ月、

西神戸では多

さり

大変残念な問題です。

80

人もの

仲間が職

場を

かし今、

正社員である

の演説が行われ、 の紹介に続き、 その後、 消費税増税、 選挙の立候補者 志位委員長 震災復興 原発即ゼ

> る日本共産党の姿がある限 を取り上げ、地道に活動す 本共産党の 必ず日 位

見いだすことができました。 そして、地域住民の要求

В

С

の

自家発電装置がエ

れにかわってガスタービン 転しまったせいなのか。そ ほとんどの生産が海外に移 聞こえなくなってきた。

場内に多く見かけるように

なりました。

なると確信 力は大きく 政治的影響 しました。

なったのか。

される新ビ

ル建設はどう 建設反対の横

近隣マンションから反対

日本の未来に明るい展望を いてわかりやすく話をされ その問題点、解決方法につ 領土問題など日本の現状と オスプレ 1 配

断幕は立ったままです。



面がえぐられ、土がむき出の社宅跡、単身寮跡地は地 巻きついたままです。西 しになったままです。冷た 対の「のぼり」は風で竿に 設けてほしいと思いまし 緑と従業員が憩える施設を に替わる新しいビルには、 では2013年1月からエ がっています。建設計画表 マンションにも工場にも広 初冬の風に舞った土埃が 古くなりすぎた工場建屋 始と表示されていまし (明石のバイク王) 菛

石工場の風景 イクのエンジン音が最 便 IJ

「こだま」 믉

練設備

神戸工場に安全体感訓

計画されています。

現 場

の新造船ビル内に、

組み立 エ

神戸工場で

建

設

事

の先端がグーンと長くのび 転される車両は、 て、天狗の鼻を想わせます。 両製作が進められていま で山陽新幹線「こだま」 車両本館の横には、最近 兵庫工場では、 時速300㎞ 先頭車両 新幹線 で営業運 の

ある日突然、解雇通告し、そのまま労働者を 職場から締め出す「ロックアウト解雇」が、日本

許すな! 日本 I BMの

非道な「ロックアウト解雇」

ある男性労働者が、終業時刻の15分前に、 人事担当者からいきなり解雇通告が読み上げら

れ、「今日の終業時刻までに私物をまとめて帰 れ。明日からは出社禁止だ」とつげられ、同僚が

まだ仕事を続ける中での、上司の監視を受けな

がら私物の整理をさせられ、それ以来、一歩も

職場に入れない状況が続いています。解雇通 知書には、「業績不良」が理由として書かれてい ましたが、その根拠を会社に求めても、何の説

この「首切り」は、労働者に屈辱を与え、仕事

男性労働者は、労働組合に加入を決意し、 同様に解雇された3人が原告となり、解雇撤回

生きた人間を人間扱いせず、力ずくで解雇に

追い込む、このような恐るべき無法を放置して は、日本の民主主義の未来も経済の再生もあり ません。私たち日本共産党川崎重工委員会は、 日本IBMの「ロックアウト解雇」に強く抗議すると ともに、解雇撤回のたたかいに敬意をもって連

の誇りも人間関係も奪い去るものです。

を求めて東京地裁に提訴しました。

IBMで行われています。

明もされていません。

帯を表明します。

だま」号の先頭車両が並び 電車として運転された「こ させます。 何となくドラエモンを想像 ぐりと丸みをおびていて、 昭和 年代に花形特急 また、その隣り

> 現した安全体感訓練設備が て工事などの作業現場を再 道 路 からはフェンス越

見ることができます。

がでしょう ぜひ立ち寄られては 玉 道 2 (場所

か。

口系の先頭車が展示されて として現役で走っていたゼ

います。

その先端は、ずん

南すぐ) 注差点 東尻

号線、

交

の 池

> くりが推進されることを期 の災害発生を防止するため 待したと思います。 体感し、災害のない職場づ で作業を安全に行う基本を の 訓練設備です。この設備

号館 が、1000人以上が利用 も設置されると良 できる食堂も設置されるそ ね。この新造船ビルは旧6 こうした設備が他の工場で の跡地に建設されます い です

い か

うです。 (神戸・H)



シャ います。 (造船)

場の人の邪魔にならず、 るであろうシャワー設備を き場になったときに撤去さ シャワー室を開放してもら 昼休みに利用できれば、 たくても設 昼休みに走っている人も多 いたいです。 ŧ れたままです。新しくでき のですが、工事用の資材置 隅に簡易シャワーがあった いのですが、 あると思うので是非、 工作部用のシャワー 以前はグラウンドの片 い流せます。 備がありませ 神戸工場では 汗を洗い流

受けつけています

えり 車が盗難! 会社の駐車場

で

警察にすぐに届けたが見つ

れたと言っていまし 何日か止めていた車を盗ま で来ていた人が、 そんなバカなと思ったの 神戸工場にしば らく仕 駐車場に

らプロの手口のようです。 すぐに車が動いたというか いうことです。ドアを開け 盗むところが映っていたと ですが、防犯ビデオに朝方

笑 バい

ロメーター K声明るい職場の

派遣から契約社員と

カワサキ大サーカス

ウー 設備を

神戸工場では、 の 建設が始まって 厚 生 棟

残業なしビー

ル減らされ

イクメンに

投稿のお願い

で、必ず氏名(ペンネー未発表の自作品を3句以 メールでお願いします。 必ず氏名(ペンネーム元表の自作品を3句以内 FAXある

からず、会社も何にもして たいへん怒っていました。 くれなかったということで、 はぐるま時 みなさんも注意して下さ (神戸・T) Ш 柳

郵便振替

震災募金

【主張】

[口座番号] 00170-9-140321 [加入者名] 日本共産党災害募金係

通信欄に「震災募金」と記してください。 なお、手数料はご負担をお願いします。